Crónica de las XXIV Jornadas de la Sociedad Española de Filosofía Jurídica y Política

Organizadas por el Área de Filosofía del Derecho de la Universidad de Cantabria, tuvieron lugar en Santander, en la Facultad de Derecho, las XXIV Jornadas de la Sociedad Española de Filosofía Jurídica y Social, durante los días 14 y 15 de marzo de 2013. El Comité Organizador lo componían los Profesores Jesús Ignacio Martínez García, Ángel Pelayo González-Torre, María Olga Sánchez Martínez y José Ignacio Solar Cayón. El tema propuesto fue «Tiempos de crisis: nuevos escenarios del pensamiento jurídico».

Las Jornadas se desarrollaron en tres sesiones, con dos ponencias en cada sesión, seguidas de debate. Se presentaron 45 comunicaciones, que fueron expuestas en tres grupos, por afinidad temática. Hubo más de cien participan-

tes, provenientes de 43 universidades.

La inauguración corrió a cargo del Rector de la Universidad de Cantabria, Profesor José Carlos Gómez Sal, juntamente con el Decano de la Facultad de Derecho, Profesor Juan Baró Pazos, el Presidente de la Sociedad, Profesor Francisco Javier Ansuátegui Roig, y, en representación del Comité Organiza-

dor, el Profesor Jesús Ignacio Martínez García.

La primera sesión se dedicó a «Desafíos de una sociedad pluralista». Actuó como Presentadora-Moderadora la Profesora Milagros Otero Parga, de la Universidad de Santiago de Compostela. Intervino la Profesora Ana Garriga Domínguez, de la Universidad de Vigo, que analizó «El conflicto entre la libertad de expresión y los sentimientos religiosos en las sociedades multiculturales». La Profesora María Elósegui Itxaso, de la Universidad de Zaragoza, trató de «La jurisprudencia del TEDH y el miedo al acomodamiento jurídico de la diversidad en tiempos de crisis».

La segunda sesión, con el título «Perplejidad y convicciones», tuvo como Presidente-Moderador al Profesor Jorge Malem Seña, de la Universidad Pompeu Fabra. Contó con las aportaciones de la Profesora Ana Rubio Castro, de la Universidad de Granada, sobre «La responsabilidad por la igualdad: el derecho antidiscriminatorio en España», y del Profesor Eusebio Fernández García, de la Universidad Carlos III de Madrid, sobre «Orden natural y dere-

cho supralegal. Iusnaturalismo y derechos humanos».

AFD, 2014 (XXX), pp. 551-552, ISSN: 0518-0872

En la tercera sesión, con el tema «Encrucijadas del Derecho», actuó como Presidente-Moderador el Profesor Benito de Castro Cid, de la Universidad Nacional de Educación a Distancia. Intervino el Profesor Juan Ruiz Manero, de la Universidad de Alicante, con una ponencia titulada «Sobre los límites de la ponderación», y el Profesor Miguel Ángel Rodilla González, de la Universidad de Salamanca, que habló sobre «El principio de soberanía popular en el Estado constitucional».

Con motivo de su fallecimiento, se dedicó un homenaje a los Profesores Gregorio Peces-Barba Martínez y Nicolás López Calera, que fueron Presidentes de la Sociedad. Intervinieron los Profesores Rafael de Asís Roig, de la Universidad Carlos III de Madrid, Pedro Mercado Pacheco, de la Universidad de Granada, y José Delgado Pinto, de la Universidad de Salamanca.

Finalmente tuvo lugar la Asamblea General, en la que se entregó una placa conmemorativa al anterior Presidente, Profesor Carlos Alarcón Cabrera, y se presentó la nueva página Web de la Sociedad (http://www.filosofia-delderecho.org/). Se acordó que las XXV Jornadas se celebrarán en 2015 en la Universidad Nacional de Educación a Distancia.

Jesús Ignacio MARTÍNEZ GARCÍA Universidad de Cantabria